



Boletín Semanal de la Dirección General de Desarrollo Económico Sobre la Coyuntura Económica

17 de abril – 21 de abril de 2023

I.- Seguimiento a indicadores económicos

Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales

El INEGI dio a conocer los índices de ingresos totales por suministro de Bienes y Servicios del Comercio al por menor y el Comercio al por mayor, siguen mostrando tendencias crecientes al primer mes de 2023, para el mes de enero, el comercio al por mayor presentó una variación del -1.9%, mientras que el comercio al por menor lo hizo en 8.1%, ambos respecto al mismo trimestre del año anterior.

Índice de Ingresos Totales del Comercio al por Menor y al por Mayor en la Ciudad de México

base 2013=100 (Serie desestacionalizada)*





II.- Noticias relevantes.

Festival de Día del Niño en el Zócalo

El Día del Niño está por llegar y si aún no sabes qué hacer para festejar a tus peques, el domingo 30 de abril en el Zócalo de la Ciudad de México (CDMX) habrá muchas actividades gratis para los niños de 10:00 a 19:00 horas en el “Festival de las Niñas y los Niños”.

La secretaria de Cultura capitalina, Claudia Curiel de Icaza, detalló en conferencia de prensa que este evento, por Día del Niño, retoma los juegos tradicionales mexicanos que tuvieron lugar el año pasado en el Festival “Verano divertido”, en el Monumento a la Revolución.

Lugares gratis en la CDMX para festejar el día del niño

El Día del Niño se acerca y, con esta fecha, la Ciudad de México (CDMX) ofrece un sinfín de lugares baratos para celebrar a los más pequeños de casa. Todos tenemos en la familia un niño a quién festejar, te presentamos algunas opciones para este 30 de abril.

- Barco utopía
- Iztapasauria, dinosaurios para el Día del Niño
- Museo Estelar de Star Wars para festejar el Día del Niño
- Parque La Mexicana

Sheinbaum asegura que la 4T lucha por los derechos de las mujeres

La jefa de gobierno Claudia Sheinbaum pero en especial de las mujeres, por ello afirmó que nadie puede cortar los sueños de las niñas.

Ante cientos de alumnos, docentes e integrantes de la sociedad civil, que acudieron al Domo Deportivo del Instituto Tecnológico de Tepic, que forma parte del Tecnológico Nacional de México (TecNM), la mandataria capitalina destacó que su administración se rige por principios y causas.

Abren convocatoria para que alumnos de primaria sean alcaldes de VCarranza por un día

Evelyn Parra Álvarez, Alcaldesa en Venustiano Carranza, dio a conocer la convocatoria “Expresión Infantil Niño(a) Alcalde(sa), Gabinete y Concejo Infantil 2023” dirigido a niñas y niños de la demarcación de 8 a 11 años que actualmente estén cursando su educación primaria.

Así, alumnas y alumnos de tercer a quinto grado de primaria de escuelas públicas y privadas podrán participar con la elaboración de un cuento de una a dos cuartillas que aborde temas democráticos, medio ambiente y derechos de la niñez.

“En Venustiano Carranza tenemos 111 escuelas primarias públicas y un importante número de colegios privados por lo que este ejercicio impulsa la participación ciudadana y democrática de niñas y niños, factor que es de vital importancia para la solución de las problemáticas de los diversos entornos de la Alcaldía, por eso llevaremos a cabo este concurso en coordinación con el Instituto Nacional Electoral, la Autoridad Educativa Federal en la CDMX y el Instituto Electoral de la Ciudad de México”

Día mundial de la Bicicleta:

El Día Mundial de la Bicicleta se celebra cada 19 de abril con la finalidad de promover el uso de este medio de transporte, crear conciencia sobre los derechos de los ciclistas y destacar sus beneficios para la salud de este transporte ecológico.



Este 19 de abril es muy especial para los ciclistas de todo el mundo porque rinden homenaje a este vehículo de dos ruedas, ecológico y económico que es utilizado por millones de personas a lo largo de todo el planeta.

En la Ciudad de México, la bicicleta es un transporte muy esencial para miles de personas con el cual se pueden mover a cualquier punto de la metrópoli.

Aumentan 42% los trámites de placas para motocicletas en la CDMX

La Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México (Semovi) informó que aumentó en 42% los trámites de placas para motociclistas tras los operativos realizados desde hace algunas semanas.

Durante el primer trimestre del 2023, la Semovi realizó 21 mil 212 trámites de placas para personas que conducen motocicletas y/o motonetas en la Ciudad de México, este número significa seis mil 271 trámites más, que las 14 mil 941 altas registradas en el mismo periodo del año pasado.

La Semovi recordó que desde el pasado 25 de enero, y en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) con apoyo de la Iniciativa Bloomberg Philanthropies y la Asociación Internacional de Jefes de Policía (IACP,), se retomaron los operativos dirigidos a conductores de motocicletas y motonetas.

Maratón CDMX: cuándo y dónde inscribirme a la primera carrera del 2023

El 40 aniversario del Maratón de la Ciudad de México se realizará el próximo 27 de agosto del 2023. La carrera fue anunciada por las autoridades capitalinas el pasado 10 de noviembre del 2022, para invitar a la población a inscribirse a uno de los mejores recorridos maratónicos en Latinoamérica.

La edición del 40 aniversario recorrerá las principales avenidas y calles de la Ciudad de México, empezando en las inmediaciones del Estadio Olímpico y para terminar en la Plaza de la Constitución (Zócalo). Para participar en la edición 40 de la carrera capitalina sólo se deberá ingresar a la página oficial del evento y proporcionar los datos necesarios. A la par, el participante deberá pagar el monto de inscripción en los bancos designados por los organizadores. En el 2022, cuando fue anunciada la fecha de la carrera, el costo de ingreso era de 650 pesos. Sin embargo, desde el 1 de enero del presente año el precio aumentó a 700 pesos. Las personas extranjeras que deseen participar deberán pagar un monto de 100 US.

Estas serán las tres nuevas estaciones que tendrán la Línea 12 de Metro CDMX

La Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro contará con tres nuevas estaciones que ayudarán a conectar con la Nueva Línea 1, algo que busca ayudar en los traslados de los habitantes de la Ciudad de México.

Lo que poco se conoce es que desde marzo de 2013 se contempló un proyecto de ampliación de la Línea 12, mismo que incluyó tres nuevas estaciones, el cual empezó en 2015 y hasta el momento no ha concluido.

Los tres nuevos destinos serán Valentín Campa, Álvaro Obregón y Observatorio, para su creación se destinó un aproximado de 8 mil millones de pesos. La construcción subterránea atraviesa las colonias: Alfonso XIII, Minas de Cristo Rey, Primera Victoria, Tolteca, Barrio Alfalfar, Carola-Sacramento, Francisco Villa-Bosque, Real del Monte, José María Pino Suárez, Cove y Daniel Garza. El tramo subterráneo del STC de la Línea 12 se reabrió en enero de 2023, pese a ello continúan los trabajos en el tramo elevado, sumado a la ampliación que tendrán, la cual se espera que concluya en diciembre de 2024. Algo que se unirá con la remodelación de la Línea 1, en donde está por concluir la primera etapa del proyecto,



siendo la segunda parte la que involucrará a la terminal Observatorio, en donde tendrá la conexión la ruta más nueva del Metro.

Torneo de cubo rubik en CDMX

El próximo 29 de abril, los aficionados del Cubo Rubik podrán interactuar, aprender más y conocer las novedades del emblemático rompecabezas

Si eres parte de la minoría capaz de resolver el emblemático rompecabezas en forma de cubo, esto te interesa: el próximo 29 de abril se realizará el 'Torneo y evento lúdico Cubo Rubik' a partir de las 11:00 horas, en el Parque Lincoln, en Polanco, Ciudad de México (CDMX).

En un esfuerzo conjunto entre la embajada de Hungría, en cooperación de la alcaldía Miguel Hidalgo, se realiza esta convocatoria para dar a conocer los orígenes húngaros de este popular juguete a través de un torneo exclusivamente para aficionados.

Se informó que el evento contará con la presencia de las autoridades de la embajada, la alcaldía y algunos profesionales de 'speedcubing', es decir, la gente que resuelve el cubo a contrarreloj.

Cabe resaltar que se trata de un evento gratuito y abierto a todo público, aunque los interesados deberán realizar su inscripción previamente.

Museo de arte popular en la CDMX

El Museo de Arte Popular de la CDMX es un lugar único, si estás interesado en conocer más acerca de la riqueza de la artesanía mexicana.

Desde que abrió sus puertas en marzo de 2006, se convirtió en un referente del arte de México, promoviendo su valor a través de talleres y otros eventos tanto en el país como en el extranjero.

Conoce todo lo que podrás disfrutar en este maravilloso recinto cultural, podrás disfrutar de una colección de piezas tanto antiguas como recientes, que se ha constituido gracias a la generosidad de varias instituciones y donantes privados.

Cuenta con cuatro salas temáticas permanentes, que son:

- Esencia del Arte Popular Mexicano
- El Arte Popular y lo Sagrado
- El Arte popular y La Vida Cotidiana
- El Arte Popular y lo Fantástico